
｢北方簡ヒ教育研究推進指定校｣の根宅市111'.

海星小中学校が12月1日､公開研究入会を開

催しました｡

この研究大会は｢根室管内北方領t学習研究

会｣主催で第24 I_QI目の入会ですが､北海道北

方領1二教育者会議の指定校としての実践研究

を公開する場としても位El'Z,:･づけたものです｡

《小学3, 4年複式学級の授業》

《中学1年の授業》

授業案･単元･覧表等の資料を別紙で同対し

ます｡参考にして欲しいと思います｡

北方同盟j三催

『北方領土教育研究セミナー』は､

平成20年2月1日(金)

小樽市立緑小学校　で開催しました｡

緑小の三和史朗先生が小学3年学級でユニ
ークな授業を公開し､注目されました｡

特徴は､ ′ト学3咋生の社会科単)己『見直そう

わたしたちのくらし』に関連付けて指導計ilFTiを

組み;I'.て､木崎も実物の…花咲ガ二…を見せた

り､元!;.TJ･民の話をビデオ放映してjlどもたちに

考えてもらったりと､盛りだくさんで興味深い

授業を組み立てていました｡

60名という参加者でいっぱいの教室で､優

れた実践者の三和先生の魅力あふれる授業が

展開しました｡

｢記録集｣を編集中です｡発行したら会員にお

届けしますが､今回は｢授業案｣を同封します｡

後志社会科研究協議会及び小樽市社会科教

育研究会の皆様には本当にご苦労をおかけし

ました｡ありがとうございました｡



北海道北方領土教育者会議　今年度の動き

今年度北海道北方額土教育者会議が関わった活動の概略を記録しておきます｡

◇ ｢北方領土教育研究推進指定校｣推薦(根室市立海星小中学校)

◇研究会共催･後援

▼ 12/10　相室管内北方領土学習研究会｢第24回北方範士学習研究大会｣

(根室市立海星小中学校)

▼　2/1　北方衛士復帰期成同盟｢北方衛士教育研究セミナー｣ (小樽市立緑′ト学校)

◇ ｢ピザなし訪問団員｣推薦2名(9/7-10択捉島-荒天のため中止)

◇　講師派遣

▼　6/7　道教委｢初任者研修｣ (於･根室北方館､吉岡代表)

▼ 7/22　千島連盟｢洋上セミナー｣ (於･ロサルゴサ号､横揮事務局長)

▼　8/22-23　北対協｢教育者現地研修会｣ (於･根室､横揮･関口･平田･丹野)

▼　8/23-24　｢教育指導者近畿ブロック研修会｣ (於･京都､吉岡代表)

▼ ll/3　教育大釧路校｢北方街土学習現地研修｣

(於･ニホロ､横揮･関口･平田･吉岡)

▼ 12/27-28　｢秋田県北方領土研究講演会･教育者会議｣ (於･秋田県､関口)

◇北方嶺土問題教育者会議全国会議出席

▼　3/15　(於･東京､吉岡代表)

※ ｢ビザなし訪問｣が中止になったのは本当に残念でした｡天候には勝てません｡今､政府でビ

ザなし交流用の新しい船を計画中です｡大型船になれば少々の荒れも乗り切れるかなあ｡念願

の教育関係者の訪問人数枠拡大にも期待したい｡

※北方鏡土関連研修会への講師派遣が多くなっています｡根室市開催が多いこと､講師をお願い

する先生が限られていることが悩みです｡実践者が増えることを願っています｡

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

●　また教員の人事異動時期が来ました｡会員の皆さんで脚まつ度才ぼ今のうら(...必糊

bFrFAXでf一粛ください(正式発表まで外部には漏らしません) ｡昨年も前任校に送って

お手数をおかけしたことがありました｡忘れずにお願いします｡

●引き続き､会員拡大を願っています｡会費も義務もありません｡会員の皆さん､周りに声をか

けられる方がおりましたら､よろしくお願いいたします｡

●文科省も北方領土教育の充実拡大に向けての動きが強まっています｡各県教委への通達も出さ

れています｡道教委は現場で必ず実践しているものとの姿勢でいます｡各学校のカリキュラム

に位置づけるのは難しいかもしれませんが､教科等の学習に関連させて1時間からでいいので､

【北方領土】という言葉を子どもたちに伝える機会を作って欲しいと思います｡

●北方同盟では『高校生弁論大会』を続けていますが､近年､小中学校で学んだことがあるとい

う高校生が増えているようです｡現場の先生方の努力の表れと喜んでいます｡


